

EL DEMOCRATA

PERIODICO BISEMANARIO AFILIADO A LA PRENSA UNIDA DEMOCRATA ECUATORIANA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
L. M. HERMIDA VASQUEZ

Calle Malecón y Sucre.
Tercer Piso — casilla N° 9

ORGANO DE LA SOCIEDAD UNION DEMOCRATICA

Política — Literatura — Intereses Generales.

AÑO II | EDICION DE 4 PAG. | VALE 10 Cvs. | NÚM. 68

Babahoyo, 27 de Enero de 1935. Ecuador

EDITOR

Ubaldo U. Macías

ADMINISTRADOR

H. E. CAMPI MAQUILON

La Ciencia de saber gobernar.

Es tan difícil saber gobernar bien que muy pocos alcanzan a realizarlo en toda su amplitud, necesitando para ello dotes especiales y conocimientos administrativos y éticos del medio en que se actúa, para saber oportunamente aplicarlos en sus relaciones de carácter público, en íntima y estrecha conexión con los derechos y deberes existentes entre gobernantes y gobernados.

Mas no solamente se requieren estos conocimientos que podrían llamarse de orden técnico, los que se necesitan para la regularidad de la marcha administrativa en todas sus complejidades.

Sagacidad y tino; carácter firme y energía sin claudicaciones, todo encaminado al fin primordial que es la armónica marcha administrativa, dentro de las leyes que nos rigen, podría constituir ya un buen principio de administración.

Sucede con frecuencia que, ya por ligereza, ya por falta de tino — cuando no hay de por medio interés directo — se aceptan sin restricciones interesadas sugerencias que desdican de las características de un buen mandatario, cayendo entonces en las redes de un ciego partidismo que dá al traste con la marcha administrativa de un pueblo con el que por el mismo hecho se desconecta, quien más cercano debiera estar de sus administrados.

Estas sugerencias nos vienen a la memoria, por las imprevistas separaciones que "de orden superior" ha verificado el señor Intendente de Policía, de algunos empleados recientemente nombrados, sin que para su separación hubieren dado motivo alguno justificativo. Con la especial circunstancia de que las víctimas de este éxodo, han sido los mas entusiastas velasquistas, pero que pesa sobre algunos de ellos, el haber acusado valientemente ante el Dr. Velasco Ibarra durante su paso por esta, a muchos de los que quedaron con el banquete pre parado, que fue objeto del rechazo presidencial.

El señor Intendente ante

De la Semana Capitalina.

Se inició la semana con dos noticias que despertaron sensación en el ambiente capitalino, ávido de sensacionalismo; el triunfo Alemán en el Sarre que fué motivo de júbilo para la numerosa colonia Alemana i una interrogación para la sociedad de esta ciudad que veía en la disputa de aquella rica región carbónifera como el foco para una nueva guerra, que a no dudarlo sería catastrófica, debido a la difícil situación por la que atravieza el mundo, pero las cosas no han pasado mas que de varios gritos a Hitler i a la Alemania Fascista.—La segunda noticia la constituye la declaración del señor Ministro de Gobierno, que declara estar en posesión de los hilos que lo llevarán a descubrir a los conspiradores del régimen constituido.—Según se ve, por la declaración del Señor Ministro, hay quienes traman la revolución, para hechar a rodar los nuevos postulados que sostiene el actual mandatario i que ha comenzado en parte ha hacerlos una realidad.—A las sombras, pues, se está conspirando.—¡Alerta! que cuando menos lo esperamos, despertaremos con un nuevo Gobierno que vendrá ha acabar de hacer la felicidad del Pueblo ecuatoriano.

Pasa a la Pág. 4°.

el reclamo de los cesantes ha manifestado que el Sr. Gobernador a ordenado así, cosa difícil de creerlo, ya que como decimos no hay motivo, i qui zá obedece a alguno error, intriga o mala información y q. bien puede subsanarse; pues, no vamos a suponer que se ha de separar a partidarios del régimen para sustituirlos con enemigos, y que no prestan ninguna servició, de lo cual nos ocuparemos en otra ocasión

Es preciso alejar todo prejuicio, toda innoble sugerencia todo compromiso, usando en cambio cordura para poder hacer verdadera labor, procurando siempre con altiza de miras el bien público a toda costa.

Enibal Bustamante
MEDICO

Babahoyo

Ecuador

Nueva batida de Abigeos.

En el último recorrido verificado por la policía Rural la cual ha avanzado hasta el Milagro, pasando por Jujan, Nanza y Yaguachi, ha capturando a once los cuatros como son Jacinto Bonoso Baquerizo, Manuel Oquendo y Eduardo Guzman, quienes fueron sorprendidos en casa del primero a las ocho de la mañana en circunstancias que aún se hallaban durmiendo, y con el cuerpo del delito, pues se encontró una res hacia pocas horas despostrada. También se encontró en poder de estos, diez y siete animales, los más yaguachinos que tienen las marcas y señales de semovientes sustraídos en estas zonas y denunciados por sus dueños.

Bonoso Baquerizo el principal de ellos ha quedado a ordenes del Comisario de Yaguachi en donde tiene juicio pendiente así mismo por abigeato, y quien en el momento de la captura, ofreció la suma de mil quinientos sures para que se le libertara, entregándole además el ganado que fué encontrado en su poder.

La propuesta era tentadora y se la aceptó en principio, mas, como eran tres los oficiales del piquete de la rural, parece que uno de ellos no estaba de acuerdo, por lo cual se asegura fué rechazada la oferta, siendo conducidos los otros dos abigeos a este lugar en el que guardan prisión.

El Cazadores de Los Ríos.

Desde hace pocos días se encuentra acantonado en esta ciudad el Escuadrón "Cazadores de Los Ríos", que viene con el objeto de recorrer la provincia para limpiarla de tanto maleante, especialmente de los abigeos que son la verdadera plaga de nuestras comarcas.

En la mañana de ayer salió el primer contingente de tan simpática unidad, con el objeto de verificar un recorrido por los cantones de la provincia.

Se obsequia piezas de música.

Por intermedio del Director de este periódico, el Teniente Carlos E. Román ha remitido desde Quito, dos piezas de música consistentes en las pasodobles "La Buena Sombra" y "Despedida de los Bavieros", obsequiados a la banda de músicos de esta ciudad. Piezas que han sido entregadas al director de la banda, cumpliendo así tan groto encago.

Se reorganiza la Sociedad de Artesanos "Luz al Obrero"

Tras duro bregar por parte de la mayoría de socios de la institución que estas líneas encabeza, a fin de que se verifique una Junta General de conformidad con los estatutos, se obtuvo con la intervención del Gobernador accidental Sr. Antonio Guerra Cruz y del Intendente Sr. Leonidas Larrea, la deseada Junta, en la que se procedió al nombramiento del nuevo Presidente en la persona del Sr. Fidel Rodriguez Silva, quien fué el primer Presidente de la institución.

En la misma sesión se procedió a la elección de Primer Vocal, recayendo en el señor Carlos H. Marcell. Ambas elecciones se verificaron mediante el voto de la mayoría de los socios concurrentes.

Así mismo dado el atraso en que se encuentra la Sociedad se acordó rebajar los sueldos tanto al Secretario como al Concejero.

Por falta de espacio no resumamos los detalles de esta memorable sesión, en la que ingresaron más de treinta nuevos socios.

Se encuentra el nuevo Gobernador en ejercicio de sus Funciones.

Desde el lunes de la presente semana se encuentra al frente de la Gobernación de la provincia, el señor Juan Salcedo Briones, quien a su llegada a esta ciudad fué agasajado por los señores Guillermo Baquerizo Jimenez, ex intendente Rafael Mármol, Marco Tulio Guerra, corresponsal de El Universo, Joaquín Cabrera Tesorero de Hacienda, Próspero Salcedo Tesorero Municipal, y varios miembros del Colegio Eugenio Espejo, Consejo Provincial y Municipal.

Por falta de espacio no se dió cuenta en el número anterior, quedando en galeras para la edición de hoy.

LEA USTED SIEMPRE
EL DEMOCRATA
el preferido por las personas de buen gusto.

De Catarama

Enero 18 de 1.935.

Señor
Directo de "El Demócrata"
Babahoyo

La correcta y enérgica actuación del señor Gobernador accidental don Antonio Guerra Cruz, es bien mirada por el público sensato y honrado, mas no así por aquellos que tienen cuentas pendientes con la justicia; tal sucede con el crápulo y conocidísimo disociador Luis Napoleón Landívar Haro, para quien ha sido una verdadera pesadilla, pues le ha llegado la de San Quintín y se le ha cumplido el plazo de vértices con la justicia. Este desecho, con impetús de casique aldeano es tan descarado y atrevido, que ha sorprendido con sus artimañas al honorable caballero Gabriel Luque Rhode, para que lo hiciera pasar como un ferviente partidario ante el doctor Velasco Ibarra, para excimirse dizque con este disfráz, de rendir sus cuentas pendientes a la justicia, como si los de esta filial, por el mero hecho de tales, estuvieran a cubierto de las sanciones de ley.

Según se sabe este pájaro de cuenta, fué llamado por la primera autoridad provincial a contestar cargos; pero lejos de atender a esta órden, la arpa de nuestro cuento alzó el vuelo a Guayaquil, a besar la mano del Dr. Velasco, sin recordar acaso, que ayer como el mas en carnicado enemigo del Primer Mandatario, profería epítetos propios de su laya, y hoy se inclina hipocritamente con la mas repugnante claudicación, a fingirse su partidario. ¡Pobres hombres! Es preciso convencerse que es una especie de don, el no conocer la vergüenza.

Al llegar a esta población, que la hizo a caballo, saltándose de la lancha en una hacienda vecina, porque el pecado le acobardaba, lo hizo con tanto cinismo, proferiendo palabras de grueso calibre contra el Director de esta hoja, periodística y aún contra el mismo Dr. Velasco, por no haber conseguido nada de sus proyectos, como si el señor Presidente, pudiera engañarse amparando a pícaros.

Se dice que en la Caja del Cuerpo de Bomberos cuyo Tesorero, por sarcasmo es el tal Landívar, existe un déficit de algo mas de mil sures, los mismos que, en caso de tenerlos, estarán invertidos en licores de la taberna que posee.

Y aún no se le ha movido nada del fraude eleccionario de Noviembre último, cuando redujo a prisión al Sr. Alfonso Carpio, Comisionado de la Junta de Inscripciones, por haber protestado inscribir a ciudadanos residentes en otros cantones, y habiendo funcionado ese día la Junta, con ausencia del Comisionado Carpio. ¿Será esto legal Sr. Presidente del Consejo Provincial? Finalmente no ha podido este sujeto desempeñar dos cargos y recibir sus haberes de una misma Caja; y después no se diga que los corresponsales son amoleados, ni que los corresponsales son en-

Captura de una cuadrilla de Abigeos y algunas Acemilas.

La policía ha verificado la importante captura de una cuadrilla de abigeos, entre los cuales se encuentran Jacinto Monserrate, Genaro Moreira, Antonio Moreira, Jorge Espinoza Bazán y Aurelio Castro, en cuyo poder se encontraron cuatro acemilas con los siguientes fierros: A R, J H S, F B y A S, las cuatro primeras sustraídas en el cantón Milagro—en donde se encontraba parte de la rural practicando un recorrido.

De los varios semovientes que han sido recuperados por la policía, préria la compra respectiva, han sido entregados a sus dueños cinco yeguarizos de las siguientes señales: una yegua castaña con el fierro K A, una yegua alazana marca paloma, un potrillo alazan sin fierro, una potrancia oscura marca paloma y una yegua zebruna con el fierro B R.

En poder de uno de los detenidos llamado Jorge Espinoza Bazán se ha encontrado una de las yeguas descritas, el mismo que confiesa haber vendido un caballo de propiedad de Ernesto Peñafiel V. hace pocos días, en cien sures, a unos manabitas.

El dueño de este último semoviente se ha presentado a reclamarlo.

Con este motivo, tanto en la Intendencia de policía como en la Comisaría Nacional se han instruido varios sumarios.

"La Gran Tijera".

En esta acreditada Sastrería se confeccionan vestidos al último estilo. Prentitud y esmero en el trabajo son su distintivo.

JOSE MANUEL CAMAÑO

Plaza Castillo-esquina- Pedro Carbo

trometidos ni tampoco malintencionados, para eso hablamos claro y concretamos cargos con pruebas al canto, para evitarnos así el que se nos sospeche de invidiosos.

Aplaudimos la labor depuradora en que ha emprendido contra los pícaros, contra los mañosos e inescrupulosos, el enérgico, diligente y honrado Gobernador señor Antonio Guerra Cruz, pues su administración ha caído como el látigo instigador de estos Zátrapas; ojalá no desmaye en su empeño y así confiamos dado el carácter férreo y comprensivo que le es peculiar.

Hasta mi próxima Sr. Director, pues como transitoriamente he ensuciado mi pluma al tratar de un asqueroso, preciso es que la desicfete para evitar de ese virus inmundado que asfixia a esta culta sociedad.

Corresponsal.

Conferencia leida por el Jefe de la Rural Mayor Luis Oramas, al hacer la presentación de la Tropa al nuevo Intendente Sr Larrea.

Una moral depurada i una perfecta disciplina constituyen la base de la Institucion Policial; son ellas el rol que le está encargado dentro de la sociedad no podía de desempeñar debidamente. Mas que condiciones de inteligencia i cultura, es la conducta bien llevada, que significa una superioridad manifiesta en el hombre. El humano es ante todo un ser moral, pero esta moralidad tiene que ser mayor en el Policia llamado a ser el esprejo de sus semejantes, i que por la funcion que desempeña, tiene que aportar, constantemente un alto espíritu de rectitud i equidad que no se apreude siso en la escuela de la moral, de la sociedad i de la disciplina i por ultimo, en la obediencia a sus superiores.

EVIDENCIA.

En la prevención del crimen i en la protección a los ciudadanos de nuestro país, los Policías de hoy se encuentran frente a los problemas mas complicados que aquellos que tienen que resolver los miembros de cualquier otra rama de los servicios públicos. No puede unicamente confinar sus actividades a la captura del que viola la Ley, sino que debe desarrollar sus esfuerzos, hasta producir la evidencia necesaria para probar la culpabilidad del ofensor. Los crímenes se cometen en forma tan variada i de diversas condiciones que nuestra empresa es de una enorme importancia i nos obliga a un intenso estudio de todas las actividades de la vida. Para que un policía tenga éxito actualmente, es preciso que, ademas de ser físicamente apto, sea profundo estudiante de los problemas científicos del presente. Hace 40 años se consideraba a un Policia como una pieza muscular de humanidad, con grandes zapatos que servia, para choques de ciudadanos respetables, contra el elemento divorciado i malo de la comunidad. Gran contraste ofrece el concepto de los deberes policiales de antaño con los que se exige del Policia de hoy, ahora el publico demanda que no sea solamente un simple protector de su persona un guía de las calles i del publico, un doctor, un enfermero que pueda prestar auxilio, sino que tambien exige que entienda de dactiloscopia i de balística, que sea capaz de analizar las manchas en las ropas o la piel de las víctimas o del sospechoso. Si esa son las condiciones que se exigen de un Policia moderno, cuan importante es que demuestre su habilidad al presentar un caso ante la Corte. Es por esta razón que he seleccionado como tema Evidencia. La Evidencia puede dividirse en tres clase, a saber: oral, o sea la expresion de las pruebas por medio de palabras,

El Frente Unico de las izquierdas se inaugura dando un zarpaso.

Por una correspondencia de este lugar a El Universo, sabemos que en esta ciudad se ha formado un grupo con la llamativa denominación de "Frente Unico de las Izquierdas", cuyos componentes figuran en la citada comunicación.

El mismo día de inaugurado este centro, se ha verificado un asalto, pues, según denuncia del ciudadano Fernando Ramírez, durante la noche, uno de los que forman el Directorio del FRENTE UNICO DE LAS IZQUIERDAS, le sustrajo, penetrando a su domicilio, y de su caja, la suma de veintidos sures noventa centavos.

Capturado el autor, cuyo nombre nos abstenemos de publicarlo, confesó el hecho, devolvió una parte y el resto obligó a pagar el día de ayer.

Muy buena entrada la de este IZQUIERDISTA.....(?)

Motobomba para Catarama.

El señor Octavio Zamora, comisionado por el Cuerpo de bomberos de Catarama, para saludar al Presidente Dr. Velasco Ibarra, y manifestarle el abandono en que se encontraba esa población por falta de material necesario contra incendios, ha conseguido la oferta de una Motobomba, debiendo verificarse su pedido al exterior, así que llegue el Presidente a Quito.

Acuerdos y Protestas.

Hemos recibido el Acuerdo formulada por el Municipio de San José de Chimbo, y la enérgica protesta de los profesores de las Escuelas "Benalcázar" y "Tres de Marzo" del mismo lugar, por la separación del Profr. Sr. Juan Celio Secaira L., que ejerce la Presidencia del Concejo, quien ha sido corbaramente intrigado por determinadas autoridades locales, acusándole de ser el instigador de una rebelión contra el Primer Magistrado, a su paso por San José, el día del presente.

escrita, que se expresa por medio de la escritura; i tercero objetiva, que incluye huellas dactilares, armas de fuego, venenos, drogas, objetos robados, vestidos, manchas de sangre i hasta heridas que pueden mostrarse ante la Corte Continuará.

REMITIDO

COBARDE ATAQUE A UN ANTIGUO PERIODISTA

Sin comentarios: El domingo 6 del presente mes, a los 3 días de haberles exigido el señor Presidente de la República la renuncia a las autoridades que tan mal se portaron en el manejo de sus altos y delicados cargos, como a las 10 y 20 minutos de la mañana, con el seguro convencimiento de no cometer ninguna incorrección y con mi conciencia tranquila, subo al Hotel "AMERICA" a entrevistarme con el señor Antonio Guerra Cruz y preguntarle si el señor Marco Tulio Guerra, en su carácter de tercer Concejal Principal del I. Municipio había contestado el Oficio en que se le comunicaba se hiciera cargo del Despacho de la Jefatura Política de este Cantón, a pesar del reprochable e ilegal procedimiento del ex Jefe Político Sr. Virgilio González (obligado a renunciar por el Sr. Presidente) después de haber sido aceptada su renuncia por motivo de venganzas dió posesión de acuerdo con el ex-Secretario de la Intendencia, don Poldalirio Castro al estudiante de cuarto año del Colegio Eugenio Espejo, don Efraín López, sin que se me haya comunicado oficialmente mi separación, pues, como Secretario del mencionado Despacho, hasta esa fecha no era legalmente reemplazado, y como especial servicio que me solicitara el señor Guerra Cruz de redactar el mencionado oficio y como también supe de manera extra-oficial que el señor Marco Tulio Guerra se había excusado como los anteriores concejales, quise inteligenciarme con el señor A. Guerra C. Egdo. de la Gobernación, para saber que opinaba él a respecto de esta dificultad creada por razones injustas; introducido en el salón de la planta alta del Hotel América me encontré con las personas que poco más o menos de una visual observé: Sr. Antonio Guerra Cruz, César Arturo Sotomayor y S., José Domingo Carmigniani, Armando Espinel Jr., Fidel Castillo Medina, Efraín López y otros más que no son dignos ni de nombrarlos; pues en este momento y de manera sorpresiva soy agredido violentamente por el Sr. César Arturo Sotomayor y S., ex-Gobernador de la provincia, sin que mediara de por medio ningún disgusto; en arrebatos de cólera el referido Sr. Sotomayor y S., con insultos que desdeñan a un caballero quiso golpearme, pero, no pudo porque lo aprehendió fuertemente de ambas manos, interviniendo caballerosamente el señor Antonio Guerra Cruz, en estas circunstancias fui acosado de improperios y preguntas explicatorias a respecto de falsos comentarios callejeros a-

Dr. Diego A Ramirez MEDICO-CIRUJANO

CONSULTORIO: PEDRO CARBO 626,
ENTRE AGUIRRE Y LUQUEVE,
-ALTOS DE LA BOTICA ALEMANA-
Teléfono: Centro 2383

José M. Lozano

ABOGADO
Catarama—Ecuador

tribuidos a mi persona a los que respondí azorado que no era lugar oportuno para aclararlos, a ésta respuesta con loca furia se me avanza el Sr. José Domingo Carmigniani descargándome una tempestad de insultos que no me fué posible detenerlos por la forma violenta y falta de unanimidad y mas que todo de razón, ya que, el aludido señor Carmigniani no le ha afectado en absoluto mi proceder anterior ni mi actitud de acuerdo con la del pueblo en la noche del 2 del presente mes, fecha memorable para Babahoye.....(la primera vez que..... el señor doctor José María Velasco Ibarra pisaba tierra babahoye como Presidente Constitucional de la República), antes por el contrario sin restarles méritos de gestión a otros caballeros fué el gestor principal de acuerdo también con el pueblo para apurar a la Gobernación al Sr. José D. Carmigniani.....

Frustrado el plan de ataque a mansalva por la imprevista presencia del oficial de la Policía Nacional, señor Joaquín Burgos Looz y otros oficiales que no recuerdo el nombre, el Sr. Antonio Guerra Cruz me cogió del brazo y me sacó encaminándose hasta la puerta de la calle del hotel América, donde le dije: líjese Sr. Guerra la actitud indigna y cobarde de estos individuos a lo que él movió la cabeza en forma de reproche.... por la forma tan poco caballerosa como se me trató.

Esto es lo que ha pasado y nó la forma contraria que estos señores han hecho correr, diciendo que he subido al hotel a provocarlos, para de esa manera quedar como correctos caballeros ante el criterio de las personas honorables de la localidad. Esto es la realidad de los hechos, los que hago conocer al público sensato tal cual como sucedió, basado en mi convicción moral demasiado conocida, ya que, hasta la presente sigue en mí, incólume las normas que me impuse desde el principio de mi vida periodística desde el año 1920, las que siempre se han ajustado estrictamente a la verdad y por cuya razón siempre he sido aplaudido por la prensa honrada, por las personas honorables y por el pueblo, por quien me he sacrificado por espacio de 14 años en rudo batallar por librarlos de sus terribles destructores.

Carlos Salto y Arbolada.

COMUNICADO

DESDE QUITO

Sr. Director de "El Demócrata"
Permítame ocupar las columnas de el valiente "Demócrata" para, "por honradez periodística" (como dice el Sr. Director de Estudios de Bolívar), "aun cuando no sea por la honradez del Magisterio: contestar, concretamente, ratificando mis COMENTARIOS DESDE QUITO, que por hallar me lejos del terreno o teatro de los anómalos actos, creen que carece de verdad o son viles pasionistas; así se refiere el aludido DIRECTORIOS en "El Demócrata" del 30 de Diciembre, y siento no haber leído anteriormente su amable y normalizadora enseñanza, para cumplir su honrado antojo:

En COMENTARIOS DESDE QUITO, pedía al impecable Sr. Mena Dávila que cambie de San Miguel de Bolívar al Profesor Reinaldo Arguello y Alfredo Coloma por ser estos dos castos señores los directores, también, de la trunca pueblerina y municipal, que venía ya apestando hasta Quito. Por ser éstos domines las cabezas de ciertos cuerpos de familia, empeñadas en soguzgar la moral y decencia administrativa del Cantón; por estar estos señores dando ejemplo de alcoholismo continuo, mejor dicho: crónico—Porque estos "vichos", metidos en el Concejo Municipal a ordenes del "misos Carlos Jarrín" Tesorero: distraían fondos del pueblo para las incumbencias de la noble familia, o para las jaranas; pero siempre por pretexto de inversión en algo útil; porque cada sirviente—del Concejo ganaba sueldo para que como bestias de carga lleven sobre sus hombros todas las resoluciones de su Presidente y Tesorero. Una prueba? allá vá, contra su digna fachada! Se creó becas municipales para el "Fernandez Madrid" con el objeto principal de favorecer a las señoritas pobres, que reúnan capacidad para ingresar a dicho plantel, y siempre por medio de concurso, entre las aspirantes; nada de estos requisitos de Ley y humanismos—cumplieron los sirvientes de la familia Jarrín; ordenó el hermano Tesorero; se tomaron unos cuantos canelazos, y la señorita Jarrín vino a Quito a base de canelazos (para qué más requisitos? Les demás? Qué impor-

Permanente.

Se le necesita en la tienda de la señora Zoila Cruz, al tramoso de Pablo Palacios y su mujer para que abonen una deuda de \$ 240.

tan las demás, sino han de dar nada..... Así se burló las brillantes dotes de la espiritual señorita Piedad Pazmiño y otras. Veremos si el futuro laborismo del actual Concejo carga con esta infame injusticia o cancela a la Jarrín, para dar al César lo que es del César. ¿No es creíble que tremenda injustia deje de enmendar el patriota Concejo actual; está precidido por un hombre que hace honor al Municipio i es el Sr. Andrés I. Lucio: intelectualidad i patriotismo fecundol.

Otra prueba señor Mena?— Cuando trataron d' "lincharme" en la casa de mi Sr. Padre, sus dos maestrillos del cuento, borrachosamente, encabezaron el desfile de bárbaros que debían invadir el hogar paternal; se desarrollaron aciegos acontecimientos, i los "puros é impecables cicerones" salieron ilesos, apezar de ser ellos la s pedagógicas inteligencias de las pandillas de mal hechores. Por estas PEQUEÑECES, señor, pedí el cambio; para evitar al mismo magisterio mas desprecitigio i que la niñez de mi Patria chica no sea tan bien reemplazada... Sr. Cuando todo esto ocurre y no hay sanción de parte de nadie, la prensa seria, está llamada a poner en mienda ese mi lema! Cuando, por ejemplo, un Director de Estudios, abandona a su lejitima esposa, i en la ciudad provinciana, engaña a la sociedad presentando como a su señora esposa a cualquier que rida; cuando cuando para que no se leve acabo un juicio de alimentos, se paga una involuntaria pensión; cuando el escandalo hiere la paz de un hogar? por qué no—decir—concretamente—en un periódico honrado: castíguese a ese pobre delincuente, sin admirar sus liviandades? Apártese un poco a ese infecto del grupo social, sin admirar su degradación; pero aparteséle, por sanidad i por sanción. ¿He satisfecho señor Mena Dávila? Bueno quedo a su mandar.

Quito, 19 de 1935.

FLAGEMOAL.

PANADERIA "SAN CARLOS"

DE MARCELINO TORRES.

Calle 10 de Agosto y Eloy Alfaro N° 201 y 202.

Fundada en 1902.

La más acreditada de la localidad, Esmerado reparto dentro y fuera de la ciudad.—Maestros y operarios competentes, y provistos de certificados de buena salud.—Sus productos se elaboran con materiales seleccionados.—Confecciona dulces finos y especialidades para regalos, bautizos, banquetes, matrimonios, etc. etc.—Ofrecemos todos los días a las 12 m pan caliente, y desde las 11 de la noche hasta el amanecer.

Asco Esmerado en la elaboración.

De la Semana Capitalina.

Viene de la Pág. 1º.

El Director de la Mañana, conocido en el mundo político, por sus maravillosos records en Maratón, de nuevo vuelve a concentrar la atención del público.—Cuanto menos lo esperábamos nos sorprende con un famoso desafío a duelo con el Ministro de Gobierno.—Entrevistas de los padrinos con el Ministro de Gobierno i al día siguiente una carta a los diarios en la que el Señor Ministro, manifiesta estar a la disposición de nuestro Colega director, pero, de ahí no han pasado los hechos i el duelo en ciernes no pasó de ser mas que un bromazo de la Semana.

Sigue la Semana con la baja del Dólar, la clausura del "Benigno Malo, el cierre indefinido de las puertas Universitarias, Renuncia del Intendente del Pichincha, regreso del Dr. Velasco Ibarra de su gira por esa provincia i la del Guayas i la noticia internacional del problema de Leticia que vuelve a preocupar la atención ecuatoriana.—El civilismo peruano por una parte i el sentimiento patriótico Colombiano por otro, llevarán a no dudarlo en no lejano día, a nuestro país esclavado entre ambos, a la guerra mas injusta, por la disputa de una franja territorial que no le pertenece a ninguno de los dos.—No basta el sanguinario ejemplo de los Paraguayos i los Bolivianos, que asesinan inmisericordemente a lo mas florido de sus juventudes en la soledad de las tierras pantanosas del Chaco, no bastan digo estos ejemplos, q' tienen teñido de sangre el suelo americano para querer agravar estos dos pueblos, sus conflictos limitrofes con nuevas guerras que son vergüenzas para la civilización.—"Manos engrasadas de Petroleo" dice el Dr. Zamasky, en su magnífica conferencia sustentada en el Teatro Sucre de esta capital, son las que impulsan a estos dos pueblos a la matanza.—A continuación copio un trozo de la pieza oratoria del distinguido orador colombiano, acerca de la guerra del Chaco para conocimiento del pueblo que se marea a los soplos de los primeros vientos patrióticos:..... "he visto madres bolivianas i madres paraguayas esqueléticas por el dolor, levantar las manos en alto pidiendo de rodillas socorro providencial para la terminación de la vorágine Madres que han perdido sus hijos i sus esposos.—Madres que se encuentran en inenarrable desamparo, i a las cuales no se les ha permitido siquiera que llevaran luto, porque el lazo negro contribuirá a mitigar el fervor bélico de la muchachada que va silenciosa i humilde a la matanza.—La guerra señores, no es sino el permiso concedido al hermano para matar al hermano, un permiso concedido por los gobiernos miopes de espiritualidad i ajenos de

Al abogado "Anda More" Ezequiel Mora A.

Los suscritos no contestan los desaugos del firmante de la hoja AL PUBLICO BABA—HOYENSE, por no ser los autores del sueto a que se refiere; pero para que el público sensato juzgue la osadía y el descaro del patrocinador de toda mala causa, como la referida, en los números sucesivos de esta hoja periodística se publicará la declaración del testigo instrumental Bernardo Macías y la de los testigos del sumario Manuel Gómez Elizalde y Augusto Maldonado, que dan la razón a la autora del sueto contra el que se dispuso "Anda More".

Es falso que los suscritos—queda emplazado "Anda More" para probar su aseveración—se hayan apoderado de la finca objeto de la falsedad del testamento; pues Rosa Emperatriz Vazquez es la única heredera legítima de José Abelardo Vázquez, quien al morir no dejó ni mujer ni hijos puesto que no fué casado, y aquella tuvo en posesión de la finca—no los suscritos—hasta cuando esta se embargó en virtud de un crédito de los jueces parroquiales de Guayaquil, indudablemente con consejo del abogado interesado "Anda More" y con colusión de Tomasa Rivas beneficiada con dicha suplantación.

Por lo demás no son los suscritos de los que engañan a los clientes ni hacen defensas por DIEZ SUCRES.

A. B. Merchán,

L. M. Hermida V.

L. M. Hermida V. ABOGADO

Calle Sucre. Altos de la
Judicatura 1ª de Letras.
Apartado de correo N° 9

caridad i amor a sus semejantes"..... Estruendosos aplausos cosechó el orador al terminar su magnífica oración patriótica reprobando las guerras de hoy i haciendo un llamamiento a las sociedades e intelectualidades para detener esta sed de sangre.

"El Comercio" publica en su edición dominical fotos i páginas dedicadas a la República del Perú, con motivo de la celebración del Centenario de la ciudad de los Virreyes.

Sin mayores novedades terminó la presente semana, esperando sucesos interesantes para la que comienza mañana.—Como en el transcurso de esta misma semana fué nombrado el nuevo Gobernador de Los Ríos, se espera que sea bien recibido este nombramiento, siempre que esté de acuerdo con las aspiraciones del pueblo fluminense defraudado siempre en sus intereses populares.

Hasta mi próxima.
CORRESPONSAL

Falta de alumbrado en las calles.

Desde hace algunas semanas se encuentran varios sectores de la ciudad sin alumbrado, notándose esta falta aún en lugares centrales como el Parque Central, obligado paseo, especialmente las noches de retreta.

Hemos averiguado que aquello obedece a falta de focos que hasta la presente no ha podido el Municipio reemplazarlos, q' lo es imperdonable descuido, porque no vamos a suponer que no tenga con qué proveerse de una docena de focos.

Es preciso que por tratarse de un servicio público se repare cuanto antes esta falta

Próximo Enlace

Para el día primero de febrero se ha anunciado el matrimonio de la señorita Piedad Violeta Nuñez con el conocido caballero señor Rosendo Barzallo.

La novia es hija de nuestro amigo el señor Miguel Angel Nuñez Terán.

Ocho días antes de la ceremonia civil se verificará el cambio de aros.

La ceremonia se verificará en la hacienda del padre de la desposada, en la parroquia Zapotal, con asistencia de varios invitados.

Desde hoy nos anticipamos a felicitar a tan simpática pareja, deseándole toda clase de felicidades en su nuevo estado.

NACIMIENTO.

El lunes de la presente semana, fué alegrado el hogar de los esposos señores Joaquín Burgos Looz y Elena Araguandi de Burgos, con el nacimiento de su primogénito, quien lleva el nombre de Jorge Leonardo Timoleón.

Felicitemos a los jóvenes esposos por tan fausto acontecimiento.

Se posesiona el Agente Fiscal,

El Sr. Dr. Nelson Aguilar Cevallos se ha posesionado del cargo de Agente Fiscal Primero, de esta Judicatura de Letras, hallándose por lo mismo al frente del ejercicio de sus funciones.

Una Autoridad con instintos matoniles

El Sr. José María Cevallos, ha venido a manifiestar a las primeras autoridades el ataque sorpresivo de que ha sido víctima por parte del Jefe Político de Pueblo Viejo, quien en la mañana del día 24 en circunstancias que el agraviado se encontraba parado en el portal de su casa, recibió por detras un garrotazo, y al volverse por ver quien le atacaba recibió otro garrotazo en la cabeza produciéndole ancha herida.

Manifiesta Cevallos que no es la primera vez, pues, también en el mes de agosto se había preparado para un ataque igual, y la oportuna intervención del Comisario de Policía evitó se consuma la agresión.

El agraviado ha venido a solisitar garantías y el castigo del infractor.

El señor Moscoso Vega se posesionó d' Consignatario del Estanco.

La gerencia del Estanco de Alcoholes ha recibido del Director de Estancos el siguiente telegrama:

"Gerestancos—Contraloría aceptó Fianza VEINTE MIL SUCRES, rendida por Sr. Guillermo Moscoso Vega para ejercer cargo de Agente Ventas esa ciudad. Sirvase posesionarlo y darne aviso fecha lo haga.—Direstancos".

En atención a esta orden el Sr. Moscoso Vega, tomó posesión de su cargo en la mañana del día de ayer.

Satiriasis.

Tenemos conocimiento que en una de las pasadas noches ha sido llevada a la casa posada de propiedad de los herederos de Basilio Morales, ubicada en el barrio de "Chorrillos", una sirvienta de casa, de cuyo pudor abusaron varios conocidos jóvenes. Parece que la policía no ha tomado ninguna actitud al respecto, a pesar de tener conocimiento de este hecho.

La Nueva Palestina

DE MANUEL ABRAHAM

Acaba de llegarle un gran surtido de telas Nacionales y Extranjeras, en variados colores y de elegancia y fantasía. Así mismo ofrece los mejores artículos para tocador, es jabones, polvos, lápices para labios y cejas de las mejores marcas y exquisitos perfumes y muchos otros artículos de fantasía. Para que se convenga de la verdad, lo invita a visitar este almacén, antes de hacer sus compras en otro; sus precios no tienen competencia.

Dirección Calle 27 de Mayo. Plaza de mercado N° 28